

MEGALITHES

Magazine

16 Avril 2021

LE SAVOIR AU COURS DU TEMPS

Le savoir est lié à l'adaptation à la vie. À l'aube de l'humanité, à peine sorti de l'animalité et debout, l'humain se doit de gérer sa subsistance et tout autant sa survie. La nuit tombée, les branches des arbres offraient des refuges plus sûrs contre les fauves.

En ce monde hostile de prédateurs de toutes sortes, de la nécessité de se nourrir, de se vêtir et de se reposer a développé la transmission d'un acquis. Ce savoir transmis par gestes et locutions adéquates progresse au cours de générations.

La découverte du feu a définitivement détaché l'humain de l'animal... La découverte et maîtrise du feu est peut-être la découverte la plus extraordinaire de l'histoire. Mais une lente progression vers des techniques et pensées plus évoluées mène le genre humain en un long chemin de millénaires.

Les outils d'utilité courante tels que les pierres taillées et galets de percussion sont utilisés. Cette évolution les mène à s'abriter dans des huttes, d'occuper des porches de grottes qui constituaient de vrais espaces domestiques. C'est l'époque des hommes de Néandertal. Les sépultures précisent qu'existaient une humanité plus consciente de l'existence. Le saut suivant est l'avènement d'*Homo sapiens*. Le feu désormais servira à divers usages, notamment à cuire des poteries et à fendre des pierres.

Ces progrès permettent de se détacher des activités de subsistance.



L'alignement au soleil couchant

Les groupes épars révolus, les clans se forment avec plus de codes de cohabitation. En ce sens, l'observation de la nature et particulièrement du ciel porte la réflexion à de plus amples questions. Les gravures rupestres attestent cette évolution.

Le Néolithique apportant l'agriculture et progressivement l'élevage se substitue au nomadisme alimentaire. C'est le début d'un monde plus technique et l'évolution de la pensée.

La construction d'habitats et de sépultures parfois gigantesques, l'aménagement de l'espace et la définition de territoires constituent la volonté d'affirmer une existence pérenne de sociétés.

Le soleil et aussi les saisons déterminent l'agriculture, les constructions diverses d'observation astronomique se multiplient.

Les suprématies de divers clans et sociétés mènent à la construction d'enclôtures et sites de défense. Puis avec l'écriture, l'humanité sort de la préhistoire. C'est une autre grande évolution...